

Primer Raid Santiago - Tacna

Hito se produjo el 16 de febrero de 1924, cuando 7 aeronaves militares aterrizaron en las principales ciudades del trayecto, generando gran expectación.

95 años se cumplieron, desde aquel 16 de febrero del año 1924, cuando siete aeronaves militares comenzaron un raid de ida y vuelta hasta la ciudad peruana de Tacna, que tuvo una duración de casi cuatro semanas, generando gran expectación en la población nortina de nuestro país.

Durante la travesía, las aeronaves realizaron aterrizajes en La Serena, Copiapó, Baquedano, Iquique, Arica y Tacna, que consistían en los terminales de cada etapa del raid, además de algunas canchas de emergencia como Cabildo, Illapel, Ovalle, Coquimbo y Vallenar. Algunos incluso aterrizaron en la pampa nortina o en terrenos de las oficinas salitreras.

Tras 27 días de travesía, a las 11.30 horas del 14 de marzo, las aeronaves regresaron a la que hoy conocemos como Base Aérea El Bosque. Y sin duda, el fin de esta odisea fue un acontecimiento de connotación nacional, una vez detenidos los motores, la banda tocó el himno nacional que fue coreado por una multitud.

Sin duda, el trabajo de estos valerosos pilotos fue abrumador, pues al final de cada etapa tuvieron que cargar cientos de litros de combustible, revisar el material, al aire libre bajo un sol calcinante. Tres de ellos sufrieron instantes de angustia al precipitarse a tierra los aviones en que viajaban como pasajeros, pero sin demostrar debilidad alguna, con resignación estoica y sentido de cooperación afrontaron después el cuidado de los aparatos destruidos, preocupándose de recuperar las partes vitales que sirvieran para reconstruir otros aviones en El Bosque.

